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江西华伍制动器股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                 编号：2020-003号 

投资者关

系活动类

别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

☑其他 电话会议形式调研 

参与单位

名称及人

员姓名 

序号姓名 公司名称 

1 花超 安信证券 

2 杨琳 中国人寿资产管理有限公司 

3 季国峰 中庚基金 

4 王旭 兴银 

5 朱光灵 湘财基金管理有限公司 

6 姜岩 深创投基金 

7 辜若飞 上海磐耀资产管理有限公司 

8 翟森 平安大华 

9 樊可 弘毅远方基金 

10 邓嘉文 航发基金 

时间 2020年 4月 22日 

地点 不适用，电话会议形式 

上市公司

接待人员

姓名 

华伍股份董事、副总经理、董事会秘书 陈凤菊； 

华伍股份董事、副总经理 曾志勇； 

华伍股份财务总监 赖琛。 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

 

本次投资者关系活动主要内容如下： 

一、介绍 2019年年度报告及公司基本情况 

董事会秘书陈凤菊介绍了公司基本情况及发展战略。 

财务总监赖琛根据年报披露情况，介绍了公司 2019年度报告相关财务数据。 

二、进入提问环节 

1、军工业务方面，请介绍一下安德科技及其业务结构？ 

公司全资子公司安德科技立足航空领域，致力于各类航空工艺装备、发动

机零部件的研发和制造，主要产品包括工装、模具、发动机反推、机匣等，是

成飞公司、航发科技等知名企业的重要供应商。由于我国军用航空装备快速发

展，新装备及存量装备的配套需求快速增长，主机厂产能扩张不断加快，航空

零部件外协加工比例和数量将继续增长，安德科技将充分受益。另外随着某型

号涡扇航空发动机定型批量生产，安德科技紧跟配套研发的机匣及反推产品将

批量供应，公司将直接受益于该款发动机型号的快速上量。 

在业务结构方面，航空零部件约占 40%，工装、模具等约占 60%。 



 

2、请介绍安德科技的“航空飞机零部件批量生产项目”的建设情况？ 

该项目总投资 8000余万元，项目仍在建设期，安德科技目前已经预定了部

分机器设备，随着新厂区建设的加快，厂区搬迁完成后，该项目将加快建设步

伐，力争早日实现产能，为公司创造利润。 

3、根据长沙天映 2019年的业绩，请问三年业绩对赌能完成吗？ 

2019年长沙天映实现 1800多万元的业绩，我们认为还是不错的。去年是

长沙天映取得维修业务资质的第一年，有着重要意义，由于之前没有资质，通

过主机厂分包的方式开展业务，利润上要分掉一块，现在可以独立接单了。 

根据合作协议，业绩对赌为三年合计考核 9000万元，有一定的灵活度，也

是结合了其行业特点考虑的。经过我们对其未来发展的分析，我们有信心其能

完成业绩对赌。 

4、无人机维修方面与主机厂签署合同，扣费比例是怎样的？ 

这个取决于每个项目的特征，无人机维修的时候，因为有一些特殊原材料

是主机厂代采购的，收费不一，定价没有规律。 

5、公司年报中提及长沙天映是“贵飞工业联合体”的重要合作单位，请问“贵

飞工业联合体”是一个怎样的单位？ 

“贵飞工业联合体”是以贵飞为主体建立，以贵飞公司型号研发、核心制

造、试验试飞为核心，吸纳重点配套企业以及各类民营配套协作企业和单位作

为联合体成员成立的非法人机构。长沙天映作为“贵飞工业联合体”的重要合

作单位，双方有着很好的合作关系，在承接贵飞相关业务方面有着先发优势。 

6、安德科技的发动机机匣和反推市场份额如何？ 

目前某型号的航发机匣和反推都是安德科技在做，主机厂要求双流水，公

司一条生产线，主机厂一条生产线，但主机厂生产线模具都由公司制作。 

7、市场预期发动机机匣和反推装置可能会大幅增长，那么公司产能是否能满足

增长？ 

目前来讲公司对这一两年的产能规划是满足的。实际上公司已经接到部分

订单，但是具体数量不便透露。 

8、公司风电制动业务增长了 66%，而且目前从分产品占比情况来看，应该是单

项收入规模最大的。公司一季度预告也有相应的一些订单，今年预期怎么样？

公司在风电的市占率，或者说跟同行业的一些竞争对手相比，是一个什么情况？ 

从公司目前在手订单、去年做的预算来看，今年的增长肯定还是超过 2019

年。一季报预告里面，公司在手订单还有 3.6个亿，这里面大概也是 50%左右

是风电订单。2020年的业绩，风电一定会比 2019年要好，但具体数据不好说。 

公司在风电市场占有率应该是 50%左右。 



9、新基建情况下，目前公司轨道交通体量还比较小，今年对轨道交通这一块的

业务，能不能对目前布局的一些产品和客户做一个介绍？ 

目前来看，今年情况比去年可能会好一些，因为去年没有大批量订单，都

是一些维保的业务。目前在谈或已签的有轨电车约有三十几列车，有轨电车液

压制动系统，目前华伍轨交是国内市占率最高的，也是最有优势的一个产品。

但国内目前有轨电车市场还是属于一个小众市场，另外公司也在谈一些地铁维

修项目。 

10、公司除了维保的一些业务，磁悬浮这一块有相应产品的业务吗？？ 

长沙磁悬浮 6列车的制动系统都是华伍做的。 

11、年报里面分产品看，有一个军用航空零部件分类，这里是否包含了长沙天

映维修业务？ 

根据会计师事务所对收入类型的分类，长沙天映的维修业务放在劳务收入

里面。 

12、风电行业 2020年的退补对公司影响有多大？以及 2020年以后整个风电行

业的判断如何？ 

风火同价趋势肯定变不了，风力发电的价格将逐渐趋同火电价格。这两年

由于风电抢装，加速了公司订单的增长，但是明年后市场会具体怎么发展，现

在不好准确判断，但发展新能源的总体方向是不会变的，即使风火同价了，随

着技术的进步，风力发电成本也会降下来，后面的新增速度会下来，但新增量

可能维持稳定或小幅增长。对公司来说，我们目前国内市场占有率第一，达到

了 50%，后面稳定的新增配套基数对业绩的贡献影响应该是没有很大问题的。 

13、现在风电行业有分成是海上发电跟陆上发电两种，两个方向未来发展怎么

样？ 

将来肯定是海上风电的量会越来越大，例如广东湛江、阳江附近都在大力

发展海上风电场。但是目前还是陆上为主，海上为辅，将来发展趋势还是大力

发展海上风电。 

14、公司是否有汽车自动驾驶机械制动系统这样一个项目在研发阶段？想问一

下进展如何？ 

这是公司一个新的研发项目，是公司和上海汽车项目工程师来联合研发，

现在还处于一个早期的研发阶段。 

附件清单

（如有） 
无 

日期 2020年 4月 22日 

 


